



Procès-verbal de la séance du jeudi 14 novembre 2024

19h00 à la salle de paroisse du Sentier

Conseil Régional Région 6 Joux - Orbe

Présents Membres de l'Assemblée : Laurette Péclard, Janique Nyffenegger, Laure Fontannaz, Nadine Poli, Joël Guy,

Etienne Roulet, Suzanne Bédert, Dominique Laffely, Nicolas Charrière, Suzanne Valet, Josette Guignard, Lyne Gasser, Madeline Dvorak, Evelyne Roulet, Uschi Riedel-Jacot, Valérie Aubert, Tojo Rakotoarison, Daniel

Rosetti

Membres du CR: Reynald Gay, Eric Bornand, Alain Ledoux

Invité du CS: Michel Blanc

Excusés Emmanuelle Jacquat, Philippe Eckert, Stanley Tramaux, Pierre-André Meylan

Hors assemblée Gabrielle Candaux-Nicod, Numa Francillon, Nathaniel Servant, Nicodème Roulet

Les points sont soulevés et la séance se déroule selon l'OJ correspondante d'octobre 2024.

•	·
1. Accueil	Ouverture de la séance par le président Etienne Roulet à 19h03. Bienvenue à Michel Blanc du Conseil Synodal. Pierre Badoux (président de la paroisse) est excusé par le président.
2. Recueillement	Recueillement par Joël Guy.
3. Appel	Appel par le secrétaire de séance, présences et absences selon liste ci-dessus.
4. Installation des personnes absentes en mai (5)	Valerie Aubert, Daniel Rosetti, Uschi Riedel, Tojo Rakotoarison et Lyne Gasser, absents le 23 mai, sont installés par le président de séance et salués par l'assemblée.
5. Désignation des scrutateurs	Suzanne Bédert et Valérie Aubert sont désignées à l'unanimité.
6. Adoption de l'ordre du jour	Laurette Péclard souhaite que l'on ajoute la célébration régionale du premier dimanche de l'avent à Romainmôtier. Adoption à l'unanimité moins une abstention.
7. Adoption du PV du 13 mars 2024	Point 6 : l'utilisation du fond a-t-elle été décidée ? Le CR répond que dans le cadre d'Eglise 29, la question se posera lors de la dissolution de la région. Et cet argent reviendra probablement aux paroisses.
	Point 10 : concernant la paroisse de Baulmes-Rances, une proposition sera faite à la prochaine AP de conserver le statut quo jusqu'à Eglise 29.
	Le PV du 13 mars est adopté à l'unanimité moins deux abstentions.
	Le PV du 23 mai concernant les élections constitutives est adopté à l'unanimité.
	Le président rappelle que Laurette Péclard et Philippe Eckert ont été élus par consultation électronique selon le PV du 18 juin 2024 avec 19 voix chacun.
8. Finances régionales	Gabrielle Candaux présente un budget 2025 similaire au budget 2024 avec des modifications mineures :
	Salaire du secrétaire régional abaissé de 15'000 à 8'000.
	Diminution des contributions des paroisses moins importante que prévue : augmentation de 141'000 à 164'500 en 2025.
	Laurette Péclard ajoute que les 2000 pour la formation des adultes ne sont toujours pas employés et que la jeunesse s'autogère parfaitement.
	Le budget 2025 est approuvé à l'unanimité.

9. Informations régionales

CR

Le CR a perdu un membre cette année, Emilie Mussard ayant débuté ses fonctions d'animatrice d'Eglise à La Vallée. Appel à de nouveaux membres par le président du CR Reynald Gay. Nicolas Charrière souligne qu'il est un peu dommage d'avoir nommé Emilie Mussard alors que le CR était au courant de son départ avant sa nomination ; le CR répond qu'il n'en avait pas connaissance. Nicolas demande en outre s'il est possible de faire des propositions pour que d'autres personnes intègrent le CR, ce que Reynald accueille avec plaisir.

Le coordinateur Eric Bornand prend sa retraite anticipée fin février 2025. Reynald Gay souligne les compétences et le dévouement dont il a fait preuve dans ses fonctions, et lui présente ses chaleureux remerciements pour le travail accompli. Un nouveau coordinateur sera auditionné le 19 novembre pour sa succession.

Formation

Eric Bornand souligne un élan bienvenu autour des gens pour se former en région : 12 personnes sont venues à la séance d'information. Evelyne Roulet demande si les 2'000.-encore non utilisés pour la formation pourrait servir à ces formations, ce qu'Eric confirme. Cependant il n'y a pas encore de demande en ce sens.

Eglise 29

Le GRP6 se réunit samedi 16 novembre pour sa deuxième séance. Liste des membres énoncée par Reynald. Complément par Eric Bornand: la Fraternité œcuménique de Romainmôtier fait partie des lieux d'Eglises de la région. Il faudra considérer l'ajout d'un délégué pour la FPO dans le groupe de travail. Concernant Eglise 29, l'impulsion viendra du groupe de pilotage lors de sa prochaine réunion. Eric est content que tout le monde s'investisse malgré quelques inquiétudes. Les prochaines nouvelles viendront du groupe.

Conseil et services communautaires

Enfance-Jeunesse-Famille par Nicodème Roulet :

- Le camp début octobre a réuni 45 participants; 14 jacks ont contribué à l'encadrement.
- 2) Groupe de Quartier libre à Montcherand le jeudi après l'école toutes les 3 semaines environ.
- KT 3D: 13 catéchumènes (sans compter ceux de la Vallée) pour la préparation à la confirmation.
- 4) Michael Mattard nouveau membre du Conseil Enfance-Famille-Jeunesse.
- 5) JORG : préparation d'un culte à animer dans les paroisses de la région en 2025. Les paroisses ont la responsabilité de les mander.
- Les scouts du Mont d'Or continuent leurs activités mais sont freinés par manque d'un encadrement.

Le Conseil recherche du monde, principalement des jeunes.

Présence et solidarité

Madeline Dvorak donne des nouvelles de Lyne Gasser : elle va beaucoup mieux et reprend des forces. Elle a été engagée à 50% pour TN et solidarité, principalement pour s'occuper des requérants d'asile. Actuellement, elle n'est plus rémunérée qu'à 40% pour TN, quelques remplacements de culte et pour se former en vue des SF. Aucun courrier n'a été reçu quant à une éventuelle diminution de son taux. Madeline souligne qu'un travail à 50% est adéquat pour cette région. Lyne Gasser a un don pour entrer en contact avec les migrants et les accueillir. La demande est faite au CR pour compléter son taux à 50% et que ceci soit validé par l'ORH.

Selon Eric, Lyne est sous contrat à 50% et ce contrat est garanti. Alain souligne que son 50% est soutenu par le CR et que le projet en cours pour l'année prochaine est en main des RH. Eric demande toutefois de clore la discussion par respect pour Lyne car il s'agit d'une discussion d'ordre privé. Madeline remercie le CR pour son attention.

Etat des EPT

Eric souligne un panorama réjouissant pour 2025 : une audition pour le poste de La Vallée, une autre pour le poste de coordinateur régional ; à Vaulion-Romainmôtier, l'EPT ministériel de 100% est divisé en deux fois 50% : une poste pour la pastorale, un poste pour l'Abbatiale, avec des auditions également prévues.

Evelyne Roulet demande s'il est possible d'avoir un tableau avec un aperçu des EPT actuels. Selon Eric, il est inutile de transmettre un tableau en l'état, puisqu'au vu des auditions, la situation change de semaine en semaine.

Question et réaction

Uschi Riedel se demande si, avec toutes ces turbulences et tous les changements dus à la réforme d'Eglise 29, les structures et les conditions de travail, ainsi que le cahier des charges seront les mêmes à l'avenir. Selon elle il faut définir la manière de passer du présent au futur règlement.

Réponse : le fonctionnement continue tel quel jusqu'à nouvel avis. Laurette Péclard souligne qu'il est difficile de répondre clairement avant mars 2025. Michel Blanc ajoute qu'en tous les cas, il est important de combler les lacunes au niveau régional et qu'il faut continuer à chercher les forces de travail nécessaire.

Célébration régionale œcuménique

Nicolas Charrière explique que la célébration régionale avec la présence des cavaliers de l'avent a été supprimée car la collaboration avec les autres communautés devenait compliquée et que la motivation était en baisse. Le COVID a également engendré un coup d'arrêt. Il souligne davantage une juxtaposition des différentes communautés plutôt qu'une véritable osmose. La célébration a donc été abandonnée. Un temps œcuménique est néanmoins proposé pour l'entrée dans le temps de l'Avent samedi soir à Romainmôtier avec l'Eglise catholique.

Uschi Riedel confirme également une baisse de fréquentation et de motivation quant à ces activités intercommunautaires, notamment lors du Carême.

Nicodème Roulet souligne une dimension œcuménique lors des Kids Game, le KT et les groupes de jeunes.

Alain Ledoux comprend que la forme œcuménique s'essouffle mais qu'une dynamique régionale reste importante, peut-être via une ou deux célébrations régionales à Romainmôtier. Une telle dynamique servirait aussi bien la paroisse que la région, et aurait également vocation à réunir.

Laurette Péclard fait part de son désaccord. Selon elle, il faudrait essayer de relancer la flamme si on veut cheminer ensemble. Appel aux ministres. Son désaccord est soutenu par Suzanne Valet.

10. Informations cantonales

Nouvelles du synode

Janique Nyffenegger présente les nouvelles : le Synode s'est réuni les 8 et 9 novembre 2024. Le Conseil synodal a conclu la nouvelle convention de 33 millions de francs pour l'exercice 24-29, soit environ 90% du budget de l'EERV.

Révision partielle du RGO: articles révisés pour consolider les pierres angulaires mises en consultation à la session précédente. Elle doit être envoyée au Conseil d'Etat pour validation. Il y aura encore des articles en révisions lors d'Eglise 29. Le RE doit aussi être révisé, mais sur la base de la révision du RGO.

Michel Blanc, en poste depuis septembre, souligne que le budget est le nerf de la guerre. Les pages 52-53 destinées aux budgets des régions sont laissées blanches par manque d'informations des régions. Elle invite la région à faire au plus vite pour transmettre son budget. Ces informations disponibles sur le site de l'EERV.

Les contributions des régions ont fortement augmenté dans certaines, et fortement diminué dans d'autres. La raison est la suivante : le prédécesseur de Michel Blanc avait l'ambition de ne pas s'en tenir uniquement au nombre de protestants mais d'inclure un état de la richesse de chaque paroisse dans le calcul des contributions. Il s'agit d'un travail monumental. Michel Blanc continue le travail avec les caissiers et trésoriers des régions pour tenter de trouver une clé de répartition adéquate.

Pour la région Joux-orbe : contributions 2024 de 188'000.-, 2025 de 141'000.-. Les augmentations ont fait beaucoup de mécontents, et les diminutions beaucoup d'heureux. Il a donc été décidé de diviser de moitié les augmentations et les diminutions afin de satisfaire le plus grand nombre. La baisse pour la région Joux-Orbe n'est donc plus de 47'000.-, mais de 23'500.-.

Le calcul est donc le suivant 188'000-23'500=164'500.- (montant évoqué au point 8, finances régionales).

Le Synode se réunira et discutera de la théologie des ministères prochainement. La question n'a pas encore été abordée.

Groupes de protection

Deux groupes ont été créés : le GREPPA pour la protection de l'intégrité des personnes (https://greppa.ch/), l'ICP pour la protection du personnel (https://www.i-c-p.ch/). En cas de problème avec ses supérieurs, ces groupes sont indépendants et garantissent l'écoute de tout le monde de manière neutre et personnelle.

Journal Réformés

L'avenir du journal est incertain. Edité à 120'000 exemplaires, lu par environ 30'000 personnes, il coûte néanmoins 850'000.- à l'EERV chaque année à fond perdu puisqu'il est gratuit. Le débat est très émotionnel quant à son avenir. Au niveau du Synode, personne ne souhaite qu'il devienne digital et tous veulent le voir perdurer sous format papier. Comment faire ? Continuer sous forme d'abonnement ? Une commission a été créée pour en discuter.

Joel Guy demande comment on peut connaître le budget avant de l'avoir adopté lors des AP / AR.

Réponse de Michel Blanc : les budgets régionaux sont à envoyer au plus tard le 15 septembre. Il n'y a que la région 6 qui ne l'a pas envoyée. Cependant il n'est demandé qu'une projection, il n'est pas nécessaire qu'elle passe par l'AR d'abord. Le Synode a besoin de ces projections pour établir un budget.

Alain Ledoux propose de répartir les contributions entre les paroisses en tenant compte de l'ajout de ce nouveau critère de leur richesse.

Message du Conseil Synodal

Grand renouvellement : 1/3 de nouvelles personnes au Synode, dont une dizaine de jeunes. Le CS souhaite encourager les jeunes, il y a encore de la place.

Le CS tient à saluer et remercier tout le monde pour son engagement. Le Conseil a conscience de la surcharge de travail due aux GRP, mais qu'il s'agit d'un travail nécessaire.

Très grande satisfaction du budget de 33 millions. Cela montre la confiance de l'Etat de Vaud, et permet de plus grande clarté et stabilité budgétaires pour ces 5 prochaines années.

Michel Blanc lit à l'assemblée un passage de l'histoire d'Esdras et de Néhémie. Le CS invite tout le monde à s'en inspirer.

Remerciement du président de séance Etienne Roulet et de l'Assemblée pour tout le travail du CS. Remerciement à tire personnel de la part d'Evelyne Roulet.

Uschi Riedel suggère au CS d'engager une personne pour de la recherche de fonds. Une piste qui a fonctionné dans son expérience personnelle. Michel Blanc approuve l'idée et trouve la piste intéressante, puisqu'elle existe déjà et fonctionne à Genève.

11. Date et lieu de la prochaine AR (mars 2025)

Jeudi 20 mars 2025 si possible à Chavornay. Laure regarde avec le CP. Maintien à 19h.

12. Divers et propositions individuelles

En lien avec les activités œcuméniques, Dominique Laffely évoque la course de région de la montagne. Il remercie le CR pour le soutien offert aux familles. Depuis plus de 20 ans, activité un peu hors case (pas d'accompagnement). Après rdv avec Laurence Bohnenblust, il n'y a pas besoin d'autorisations supplémentaires.

13. Prière finale

Prière finale par le président de séance.

14. Fin de la séance

Séance clôturée à 21h27.

Agenda

Jeudi 20 mars 2025

Séance de l'AR à Chavornay (en attente de confirmation), 19h.